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令和４年度 非核都市宣言平和事業実行委員会 

 第４回議事録（要旨） 

 

日 時：７月５日（火）午後６時 15分～８時 

会 場：かたらいの道市民スペース 

出席者：委員 14 名 中里委員長、小餅副委員長、高橋委員、大上委員、木川委員、 

牛田委員、田村委員、伊東委員、北山委員、栗原委員、横山委員、島津委員、

加藤委員、中野委員 

事務局 ３名 

 

１ 開会 

 

２ 議題 

（１）夏季平和事業について【資料２－１、２－２】 

・事務局より、夏季平和事業について説明。 

【副委員長】日程を確定させる。 

【委 員】令和３年と令和元年のイベントの日程を参考までに知りたい。 

【事務局】どちらの年も木曜日と金曜日に開催されており、一般向けイベントを１日目

に、子ども向けイベントを２日目に実施している。 

【委 員】特に差がないのであれば例年通り１日目に一般向けイベント、２日目に一般

向けイベントでよいのでは。 

【委 員】1日目に一般向けイベントを実施すると、参加者が翌日子ども向けイベント

のことを知るきっかけになる。 

【副委員長 】８月 18 日（木）に来た方に参加していただけるという意味もかねて、１日

目に一般向けイベント、２日目に子ども向けイベントを実施するということ

でよいか。 

     →賛同。 

【副委員長 】当日の役割分担を行う。 

８月 18日（木）一般向けイベント 

司会：〔第１候補〕加藤委員、〔第２候補〕牛田委員 

受付：高橋委員、木川委員 誘導：小餅副委員長、大上委員 

８月 18日（木）パネル展 

正午～午後１時：横山委員、午後１時～２時：大上委員、午後２時～３時：事務局

午後３時～５時：田村委員 

８月 19日（金）子ども向けイベント 

司会：〔第１候補〕加藤委員、〔第２候補〕栗原委員、〔第３候補〕田村委員 

受付：島津委員、誘導：当日様子を見て決める 

８月 19日（金）パネル展 

午前 10時～11時：大上委員、午前 11時～正午：横山委員、 

正午～午後１時：事務局、午後１時～２時：小餅副委員長、 

午後２時～３時：事務局、午後３時～４時：北山委員、午後４時～５時：高橋委員 
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８月 31日（水）吉祥寺駅南北自由通路はなこみち 

午前 10時～正午：大上委員、正午～午後２時：横山委員 

午後２時～４時：小餅委員 

【副委員長 】定員は何人にする予定か。 

【事務局】文化生涯学習事業団の同種イベント実施状況等を参考として、武蔵野プレイ

スフォーラムの定員である 100名の半数の、50名で考えている。 

【副委員長】資料２－１で子ども向けイベントの閉会時間と、絵本、紙芝居の題材の部分

が空欄になっている。 

【事務局】読み聞かせをする本の冊数によって流動的になるかと思われる。 

【委 員】小さい子どもたちは終わりの時間頃になると寝てしまう。 

【副委員長 】何冊くらい読むのが時間として丁度良いか。 

【事務局】多くても４冊くらいが丁度良いのではないか。 

【委 員】読み聞かせをするのは誰か、委員がやるのか。 

【事務局】前回意見のあった桜キッズさんとこんぺいとうさんにお声がけしている。 

【委 員】全部で３冊か４冊がよい。冊数次第だとは思うが、全部通して読み聞かせを

するよりも休憩を挟んだ方がよいのではないか。 

【事務局】市でこのような事業を行う際には、休憩を入れることもあれば、入れないこ

ともある。子ども対象事業では、休憩を挟むことでトイレに行ったりして、

散漫になってしまうなど、時間をあけない方がスムーズなこともある。 

【委 員】どの絵本を選ぶかについてだが、「嘉代子桜」は過去に２度ほど夏季平和イ

ベントで読み聞かせをしたことがあるが、長崎市の小学校の話で、終戦の日

に合わせて実施するという意味ではよい。「あおよ、かえってこい」は東京

大空襲の話なので時期が合っていない。「てぶくろ」は冬の話なので季節が

合っていない。 

【委 員】「嘉代子桜」は物語が長く、小さい子ども向けではないように思う。 

【委 員】夏に「てぶくろ」は時期的に合わない気がする。 

【事務局】小さい子ども向けに２冊、子ども向けに２冊などに分けて、小さい子どもは

途中で退出もできるようにすることもできる。 

【委 員】子どもが飽きてしまうことのないように、絵が多いほうがよい。 

【委 員】前回の会議で、プロジェクターに投影するという話が出ていたはず。 

【事務局】今回会議で見本として回しているのはすべて絵本だが、紙芝居は絵がもっと

多い。 

【委 員】「嘉代子桜」を選ぶのであれば３冊が限界のように思う。それ以上はお腹い

っぱいになってしまいそうなので、小さい子ども向けに２冊と、「嘉代子桜」

の３冊が無難。 

【委 員】「嘉代子桜」は戦時中の学校の話が出てくるため、島津委員に戦争体験者と

してお話していただくのもよい。 

【委 員】少しでもお話してもらえたら、読み聞かせによいトッピングになると思う。 

【事務局】ＹｏｕＴｕｂｅを参考にすると、「へいわってすてきだね」が３分弱、「へい

わってどんなこと」が５分半なので、両方読み聞かせをしても、長くて飽き

てしまうということはない気がする。 

     「へいわってすてきだね」「へいわってどんなこと」「嘉代子桜」の３冊を事
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務局にて、どれくらいの時間がかかるのか実際に試してみて、足りなければ

また検討したい。メール等で連絡させていただく。 

【委 員】イベントが始まる待ち時間で、戦争体験者のお話を収録しているＤＶＤを流

すのはどうか。少しでも地元の方の被爆体験等が聞けるとよい。また、島津

委員にも是非戦時中の学生の話をしていただきたい。 

【委 員】イベントの広報はどのような予定か。せっかくなので早くからお知らせした

い。 

【事務局】市報８月１日号にて平和啓発事業特集ページを組むので、その中でパネル展

やイベントについて宣伝をする。ちらしや市ホームページでの宣伝はもう少

し早い段階で行う予定で、申し込み期間は７月 25日（月）から８月 10日（水）

の予定。 

【委 員】イベントについて周知する機会のある人には、ちらしやちらしデータを渡す

とよい。 

【副委員長】コミュニティ研究連絡会等でもちらしを配ることができるのではないか。 

【委 員】是非ちらしを配りたいので、いつ完成するのか知りたい。 

【事務局】ちらしが完成し次第、委員向けにメール等でお知らせする。 

【委 員】ちらしが欲しい人はそれぞれ個別で、部数を伝えて貰うのがよい。 

 

（２）平和の日イベントについて【資料３－１、資料３－２】 

・事務局より、平和の日イベント実施案について説明。 

【事務局】今年のイベントは決まったが、講師として、早稲田大学名誉教授の西原春夫

氏という案も出ている。 

【委 員】西原氏はもともと武蔵野市が地元の方で、お会いしたことがある。多数有名

な方を輩出している旧制成蹊高等学校を卒業されている方。 

【副委員長】西原氏本人がご高齢になってきたということもあり、お話したいとおっしゃ

っているとのことも聞いている。 

【事務局】ＹｏｕＴｕｂｅで「次世代の君へ」というシリーズがあるが、それに出演さ

れ、憲法第九条や戦争体験のお話をされている様子が視聴できる。 

【委 員】西原氏ご本人が話したいと言っているのであれば、前向きに検討するべきだ

と思う。 

【委 員】できるだけ早く実現した方がよい。来年度の憲法月間記念行事でもよいので

はないか。 

【副委員長 】はなこみちでの平和の日パネル展の日程を決める。11 月 12 日（土）と 11

月 13日（日）どちらがよいか。 

【委 員】はなこみちを使える時間をもっと後ろに伸ばすことはできないか。夜間は人

通りが多く、せっかくの一等地を押さえているのに午後４時で片付けてしま

うのはもったいないような気がする。 

【事務局】はなこみちは人気のあるスペースで、よく物販なども行っている。通常は有

料のところを、無償で提供いただいている。時期的には日が短くなり、早め

に暗くなる時期である。 

【委 員】後ろの時間を延ばすことができるのであれば、夜に人が多く出歩くため土曜

日の方がよい。 
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【副委員長 】意見を踏まえて、11月 12日（土）に実施するということでよいか。 

→賛同。 

 

（３）その他 

・事務局より、武蔵野ふるさと歴史館の展示について報告。 

・事務局より、青少年平和交流派遣事業について報告。 

・事務局より、市報８月１日号の平和に関する特集面について報告。 

 

 

・次回の委員会は、９月２日（金）午後６時 15 分～ かたらいの道市民スペースで開

催する。 

 

３ 閉会 


